

Editoriales y Artículos de Opinión

18 de enero del 2025



Zacatecas responden al llamado de unidad nacional

Los tiempos del México de hoy están muy claros, no transparentes que no es lo mismo, pero la realidad es que tras el agotamiento de la revolución, ahora la transformación en su segunda edición que se eleva como segundo piso, es proceso esencial, constitutivo e integrador de la nueva configuración política y social del país y del estado de Zacatecas, aunque aquí prevalecen condiciones críticas porque el poder de la transformación no es total, el ejercicio gubernamental en los municipios se comparte con una oposición combativa que se resiste a desistir de su alianza, pero que no se inhibe, si de consolidar la unidad se trata y menos si esta unidad de construye sin exclusiones.

El jueves anterior la Presidenta Claudia Sheinbaum, hizo una convocatoria que su antecesor nunca haría y encabezó Encuentro Nacional Municipal, la convergencia del municipalismo plural de los 2 mil 478 alcaldes de todos los partidos e independientes, más los 32 gobernadores de los estados, un escenario donde todos abandonaron posturas irreconciliables, las abismales diferencias ideológicas, hasta los enconos personales, a los que ella les dijo que "mientras permanezcamos unidos, no hay ningún problema que no podamos enfrentar juntas y juntos" y en efecto, se puede interpretar que en serio y responsablemente, se construye la unidad con hechos y no por decretos.

REACCIONES

Las reacciones fueron inmediatas, los gobernadores David Monreal Ávila, morenista de Zacatecas; Samuel García Sepúlveda, emecista de Nuevo León; Mauricio Kuri González, panista de Querétaro; y Esteban Villegas Villarreal, priísta de Durango, coincidieron en Ilamar a sus colegas mandatarios y a los ayuntamientos del país, a cerrar filas con la Presidenta Claudia Sheinbaum, sobre todo en su vigorosa defensa de la soberanía nacional ante los amenazantes pronunciamientos de Mister Donald Trump, que el próximo lunes 20 de enero asumirá por segunda vez la Presidencia de los Estados Unidos, su regreso como atávico, fatídico y nefasto Jefe de la Casa Blanca.

En esa unificación del municipalismo nacional en la Ciudad de México, pudieron verse a Miguel Varela Pinedo, el presidente municipal de Zacatecas Capital; Javier Torres Rodríguez, el joven alcalde del mineral de Fresnillo; Rodrigo Ureño Bañuelos, presidente del pueblo mágico de Jerez; y José Saldívar Alcalde, edil de Guadalupe; los respectivos líderes panista, priísta, perredista y morenista del llamado corredor económico y electoral del estado. Juntos, pero no revueltos, representaron a las fuerzas políticas de Zacatecas, mientras acá se realizaba un foro sobre la inclusión, un evento congruente y consecuente con el encuentro municipalista que bien registró el rechazo a la exclusión.

Ha sido loable el esfuerzo unificador desde la presidenta Sheinbaum, porque el actual esquema histórico de su mandato, tienen que ser otro, muy diferente a su antecesor, porque efectivamente se intenta conciliar, lograr entendimientos, coordinación de fuerzas para "servir al pueblo con honestidad y amor".



CATALINA E. FLORES MALDONADO

El humano grupal

El humano es un organismo débil, carece de musculatura prominente capaz de luchar contra un oso, no tiene dentadura con grandes caninos como los lobos, no corre tan rápido como los grandes felinos. Y no se diga los humanos bebés, no pueden ni ponerse de pie, no hablan y se alimentan únicamente de leche, son indefensos totalmente ¡Vaya producto de la evolución! ¿Con tantas desventajas, cómo puede sobrevivir?

n realidad, estas características anatómicas "débiles" se fueron seleccionando junto con un cerebro de mayor tamaño, postura erguida, ojos al frente y un comportamiento social al formar parte de un grupo.

LA EVOLUCIÓN

Los científicos descubrieron que el comportamiento social basado en grupos pequeños de individuos no emparentados entre sí de las especies de primates actuales, es muy parecido al de sus antecesores. La formación de estos grupos es independiente de las condiciones del medio ambiente. En algún punto de la evolución, los antecesores del hombre descubrieron que agruparse favorece la supervivencia ya que el grupo protege y estimula la cooperación en la cacería, recolección de frutos, y también, la construcción de refugios. Además, ser madre dentro de un grupo tiene mayores ventajas que ser madre solitaria, ya que la manada la protege a ella y al bebé de depredadores. La protección de la prole favoreció su supervivencia durante la etapa vulnerable de crecimiento y desarrollo del cuerpo incluyendo el cerebro. Los cuidados en la infancia produjeron adultos con cerebros más grandes que favorecieron propiedades cognitivas avanzadas, como el desarrollo del lenguaje, escritura, percepción de sí mismo y tecnologías, como el uso del pedernal en la elaboración del fuego o puntas de lanza para protección y caza.

HUMANO SOCIAL

Así que somos sociales por naturaleza y necesidad. Si bien ya no necesitamos salir

de cacería ni a recolectar comida, sí tenemos que salir a trabajar e ir de compras por los víveres. Transmitimos a nuestros hijos los conocimientos que hemos adquirido como especie a través de los siglos. También les proporcionamos las ventajas tecnológicas y médicas que hemos alcanzado. Con semejantes ventajas ¿para qué queremos músculos fuertes como osos y colmillos grandes como los de los lobos?

EL COVID

Además de las complicaciones respiratorias que sufrimos durante la crisis sanitaria dada por el COVID-19, muchos pasamos por problemas como la ansiedad o la depresión. Lo interesante aquí, es que, de alguna manera, bien o más o menos, las necesidades de comida y casa fueron cubiertas. Entonces ¿por qué nos sentimos mal si teníamos lo básico? Una posible explicación es el aislamiento al que nos sometimos, dejamos de interactuar con otros individuos. Eso significa que las interrelaciones humanas cubren más necesidades que las de comida y protección. Cuando por alguna razón se aísla a un bebé impidiéndosele el contacto con otros humanos se generan retrasos de desarrollo físico y mental, haciendo muy difícil, pero no imposible, su reinserción a la sociedad.

LOS TAMALES

Así que no nos aislemos y acudamos pues a los tamales del 2 de febrero, platiquemos, y convivamos. Eso sí, no olvidemos usar cubrebocas.



A ver cuándo

La vida personal es importante porque es la base de todo lo que hacemos y de los objetivos que queremos alcanzar. Se trata de un valor universal que nos permite crecer, aprender, conocer el mundo y establecer vínculos con otros seres vivos.

pesar de que vivimos en unas condiciones y gozamos de una calidad de vida con la que nuestros padres ni siquiera hubiesen imaginado, todos tenemos que lidiar con los obstáculos del día a día, con nuestras propias limitaciones y las dificultades inherentes a la condición humana. Nuestra era caracteriza a una sociedad forzada a vivir de una manera más abierta y reflexiva, despersonalizada por diversas tecnologías, la cual afronta riesgos e incertidumbres diariamente, y compuesta por formas sociales y culturales que ofrecen poca contención emocional y estabilidad personal, a diferencia de nuestros antepasados.

Los humanos necesitamos darle significado a nuestras vidas en el ámbito personal y laboral. El hecho de vivir sin metas, objetivos, valores e ideales parece provocar numerosos trastornos. Tener un claro sentido de propósito por sí solo no nos puede sacar de la depresión, la miseria o la ansiedad, pero sí nos dará la motivación, el optimismo y la fuerza que necesitamos para prosperar. Por ello es tan importante en nuestras vidas.

Todos nos hemos sentido solos en algún momento, bien sea porque no conectamos con las otras personas o porque sentimos que no nos entienden. Sin embargo, podemos lidiar con esa sensación a través de la amistad, especialmente, si desarrollamos relaciones genuinas y contamos con el apoyo de alguien que conoce el significado de la amistad.

Podemos decir que la amistad nos brinda una red de apoyo, nos ayuda a desarrollar nuestro sentido de pertenencia y nos permite conectar con otras personas, que tienen nuestros mismos gustos o intereses. De esta manera, podemos sentirnos validados y compartir parte de nuestro **Nuestra era** caracteriza a una sociedad forzada a vivir de una manera más la cual afronta riesgos e incertidumbres.

tiempo con alguien más.

La amistad verdadera nos ayuda a disfrutar más de la vida, a encontrar alegría en la compañía de los otros y a descargarnos de las preocupaciones diarias. Asimismo, los amigos nos pueden ayudar a construir relaciones con otras personas y superar la sensación de soledad que podemos experimentar algunas veces.

Por lo anterior eso de "a ver cuándo" debiéramos sustituirlo por "tal día, a tal hora y en tal lugar" y hacerlo efectivo. Porque un día de estos resulta que él o ella o yo nos morimos y no nos volvemos a ver. Y lo mismo debiéramos hacerlo con nuestros familiares tanto cercanos como lejanos, para que aprovechemos las pocas o muchas oportunidades que nos da la vida para saludarnos, abrazarnos y ¿por qué no?, también quejarnos de la vida misma.

En las tres últimas décadas, se han publicado diversas investigaciones en la que se sugiere que la amistad y el apoyo social están íntimamente relacionadas con buenos resultados tanto en salud física como mental. Las personas que tenían amistades que valoraban tendían a tener mejores hábitos de salud, menores niveles de estrés, ansiedad y depresión, y una mejor calidad de vida percibida.

Con especial cariño a mis exacolmas (primaria y prepa), exavidales (secundaria) y exauaa (licencitura) que ellos bien saben quienes son.



En el futuro de AL, México lidera en optimismo

La Inteligencia Artificial

(IA) está transformando
rápidamente nuestro mundo.
Desde la generación de empleos,
hasta la transformación de
sectores como la salud y la
educación, esta tecnología apunta
a generar un impacto positivo en
el progreso económico, científico
y social para millones de
personas alrededor del mundo.
Hoy la región de Latinoamérica
está lista para abrazar la IA y
aprovechar su enorme potencial.

ecientemente dimos a conocer la segunda edición del estudio Our Life with AI elaborado por Ipsos, que reveló un crecimiento en la adopción de la IA a nivel global que pasó de 38 por ciento en 2023 a 48 por ciento en 2024. Esta tendencia también se reflejó en Latinoamérica, donde más de 40 por ciento de los encuestados en Chile y México la han utilizado en el último año. Pero no solo eso, en el caso de México 72 por ciento de las personas se muestran más entusiasmadas que preocupadas por las posibilidades de la IA, superando el promedio mundial.

El estudio también profundizó en las oportunidades de la IA en el ámbito profesional. Los encuestados a nivel global afirmaron que esta tecnología será vital para el trabajo, no solo como una herramienta para aumentar la productividad sino para operar a un nivel más estratégico, especialmente para el manejo de datos complejos (84 por ciento) y la resolución de problemas empresariales (82 por ciento). Además, 57 por ciento cree que la IA liberará tiempo para enfocarse en aspectos más gratificantes del trabajo.

Desde la visión de México, la IA es una herramienta para el crecimiento económico, la resolución de problemas empresariales y la creación de espacio para tareas más estratégicas en el lugar de trabajo. Sin embargo, para aprovechar estos beneficios, será fundamental aprender a utilizarla. Según el Foro Económico Mundial, alrededor de 50 por ciento de las empresas de Latinoamérica no pueden encontrar candidatos con las habilidades necesarias. En ese sentido, desde Google incorporamos a la oferta de nuestros Certificados de Carrera el curso Fundamentos de IA en español, para que las personas puedan adquirir conocimientos en la materia.

Our Life with AI destaca que en Brasil, Chile y México, más de 70 por ciento de los encuestados cree que la IA beneficiará a las personas, superando el promedio global de 59 por ciento. Esto sugiere una mentalidad enfocada en el potencial de la IA para resolver problemas significativos a través de explorar nuevas tecnologías.

En Google, creemos que la IA va a mejorar la vida de las personas en todo el mundo. El futuro de México con la IA es prometedor. Con su alta tasa de adopción, optimismo y su enfoque en la innovación, el país está bien posicionado para liderar el camino en Latinoamérica. Este entusiasmo y visión positiva, nos inspiran y motivan a seguir trabajando para hacerla realidad.

Desde la visión de México, la IA es una herramienta para el crecimiento económico, la resolución de problemas empresariales y la creación de espacio para tareas más estratégicas en el lugar de trabajo. Sin embargo, para aprovechar estos beneficios, será fundamental aprender a utilizarla. Según el Foro Económico Mundial, alrededor de 50 por ciento de las empresas de Latinoamérica no pueden encontrar candidatos con las habilidades necesarias.



COLUMNA INVITADA

JUAN RUBIO

Reforma al Infonavit y muchas mentiras

Dicen los clásicos: "!!!...nada pasa por casualidad¡¡¡, y ejemplo de ello es la estridente campaña de descrédito y mentiras a la reforma integral al Infonavit impulsada desde la *Cuarta Transformación*, misma que ha sido combatida ferozmente por la oposición y un sector del empresariado vinculado con ellos.

a intención de dicha reforma, no solo es la de eficientar la posibilidad de que las y los trabajadores puedan acceder a una vivienda digna, sino transparentar los recursos con los que opera esta tan importante institución.

Con independencia la justeza de las posiciones de algunas organizaciones sindicales y empresariales, el golpeteo "tradicional" vino después de que la doctora Claudia Sheinbaum y Octavio Ramirez Oropeza denunciaran una red enorme de corrupción, que involucran prestadoras de servicios, empleados del instituto, notarios y prestanombres, actos avalados por el actual consejo de administración del organismo.

Fue vergonzoso informarnos de casos como el de las 41 casas revendidas 294 veces en Querétaro, por ejemplo, o en otros estados con complicidad de los notarios y autoridades locales, pero lo verdaderamente preocupante fue el poco o nulo avance en las denuncias, ya que están involucrados directa o indirectamente los principales críticos de la reforma a discutir, ya que debemos recordar que en el citado consejo de administración participan representantes de las centrales obreras tradicionales y representantes de tres de las mas grandes cámaras empresariales del país. Por eso no extraña el posicionamiento de oscuros personajes como Ricardo Anaya o Humberto Moreira.

Quienes al criticar, se silencian ante el actuar de los miembros del consejo, funcionario y notarios cómplices en estos robos al organismo, justificando sus argumentos en una supuesta defensa de los fondos de los trabajadores, pero siendo omisos de los escandalosos casos de corrupción y del descarado robo del dinero de las y los trabajadores.

Nuestra posición es clara, esta reforma refuerza el control y la fiscalización de cómo se usarán los recursos, a dónde se aplican, qué factibilidad existe de **Nuestra** posición es clara, esta reforma refuerza el control y la fiscalización de los recursos, a dónde se aplican y la factibilidad de construir vivienda propia.

construir vivienda propia, etc., ya que el dinero es de las y los trabajadores.

En lo personal, saludo la reducción de la burocracia dorada, ya que se adelgazan los comités y comisiones del instituto, quienes por cierto disfrutaban sueldos escandalosos, sin extinguir el tripartidismo con el que se creó, así como la promoción a que los gastos administrativos sean totalmente transparentes, etc.

La tarea es clara, darle a las y los trabajadores la oportunidad de acceder a vivienda digna, y el principal impulsor debe de ser el Estado, y aunque el tema no es fácil, en la Cuarta Transformación tenemos como un pilar de nuestro programa de gobierno el otorgar una vivienda digna a quienes hoy desafortunadamente no tienen acceso a una.

Certidumbre es la palabra clave en esta reforma, no sólo para las y los trabajadores de este país, sino para que todo el pueblo de México observe el adecuado ejercicio de todos los organismos del Estado, sobre todo aquellos que representen intereses de aquellos que menos tienen. El espíritu con el que se creó esta institución desde 1972 debe quedar intocado, por el contrario lo debemos fortalecer mas allá de grillas, campañas de desprestigio y abiertas mentiras sobre el objetivo primordial con el que fue presentada esta reforma.

La Cuarta Transformación sigue en marcha el humanismo mexicano, espíritu ideológico que embiste todas las reformas con un enfoque de justicia social, siendo uno de los primigenios la transformación de la seguridad social en el país.

Trotamundos

POr Raúl Muñoz del Cojo | rmunoz1970@hotmail.com | @rmunozc1970

Presidente de la Asociación Mexicana de Hoteles y Moteles de Zacatecas (Amhmzac)

Camino a Madrid

Como se lo comenté anteriormente y haciendo alusión a la frase popular de que "no hay fecha que no se llegue, ni plazo que no se cumpla", salimos rumbo a la capital de España para participar en la Feria de Turismo de aquel país, caracterizada por ser una de las más importantes a nivel mundial. Sin ahondar mucho en el tema, ya que hablaré de este evento en mi siguiente aportación, comentaré con usted algunos detalles que llamaron mi atención desde Zacatecas hasta abordar el vuelo que nos llevará a Europa.

Primeramente insistir en el trato que se la da a los turistas que pasan por nuestro aeropuerto, y esperando no se malinterpreten mis palabras, le comento que la Guardia Nacional desde la llegada en vehículo para dejar a un pasajero, se comporta de una manera inapropiada. Ya no dejan bajar ni recoger pasaje frente al aeropuerto, los que llegan o se van tienen que pararse mucho antes de la terminal para que no se les llame la atención, y si lo hacen, de una manera muy ruda por parte de la policía se le pide se mueva, con suerte se escapa de la multa.

Entiendo la medida, pero a la fecha en ningún aeropuerto de los que visité en el país el año pasado, la Guardia Nacional se comporta de esa manera, y para acabarla, como se comenta coloquialmente, este jueves que llegamos temprano para volar a la Ciudad e México, las camionetas de la Guardia Nacional están paradas en la zona de ascenso y descenso de pasajeros, lo cual lleva al viajero a pararse mucho más lejos y caminar una distancia más larga; no es flojera, afortunadamente yo todavía lo puedo hacer, el problema es que no piensan en la gente mayor o niños y las inclemencias del clima que vivimos este invierno.

Otro punto que estoy seguro no se considera, es el golpe visual que dan al turista tres camionetas llenas de elementos de la corporación al salir de estas instalaciones. Hago un llamado no para que se retiren, sino para que su trabajo luzca más y sea más amigable para las personas que nos visitan. Sé de antemano el arduo trabajo que vienen realizando en contra de la inseguridad en el estado, ahora solo falta se le dé el enfoque adecuado para que nuestros visitantes perciban sin tanto despliegue policiaco un Zacatecas seguro.

Ya dentro del aeropuerto, el personal de las aerolíneas realiza un excelente trabajo pero al pasar seguridad, corre un alto riesgo de caer en esos criterios rigoristas que dependen siempre del humor de los encargados en turno, donde una medicina o un jarabe pueden ser material explosivo y pondrá en riesgo el vuelo que está a punto de tomar.

En la sala de última espera, urge solucionar el problema de ventilación con el que últimamente lidia el aeropuerto ya que el olor a fritanga permanente con el que se cuenta desde hace unos meses, hace que los 50 minutos de espera sean suficientes para que llegue a su siguiente destino impregnado a ese aroma, a cocina tan particular en estas zonas de trabajo de hoteles y restaurantes. No importa la loción o perfume que lleve, su fragancia será "cochambre No. 5" para lo que resta del día.

Afortunadamente para los usuarios, desde hace varios meses la puntualidad en la salida de vuelos ha sido exacta y en lo que a mí respecta, felicito a nuestras autoridades ya que para lograrlo, se necesita un gran trabajo de coordinación entre ellos.



"ATENCIÓN MÁS CÁLIDA", insistir en el trato que se la da a los turistas que pasan por el aeropuerto de Zacatecas.

La llegada a la Ciudad de México fue tranquila y a tiempo. Llamó ampliamente mi atención la tranquilidad en cuanto a pasajeros en el aeropuerto, créame que no tengo recuerdo cercano de vivir esta terminal aérea de la forma en que la vi.

En pasillos, áreas comunes y zona de bandas de equipaje, siempre hay personal de mantenimiento. No entiendo porque a pesar de todo esto, uno de nuestros principales aeropuertos siempre huele a drenaje y los servicios sanitarios, funcionan al 60% de su capacidad. No se refleja realmente lo que le dedican a su mantenimiento.

Hace algunos días, la nota nacional turística fue el anuncio de una inversión millonaria por parte del gobierno a este aeropuerto para darle su manita de gato, y que reciba como se merecen a los visitantes que vengan al mundial de futbol. Necesito que alguien me explique lo siguiente ¿Cómo es posible que se cancelara en el sexenio pasado la obra del nuevo aeropuerto, se hiciera en su lugar otro que no funciona y ahora se le tenga que seguir metiendo dinero al que tenemos para que medio opere pudiendo tener al NAICM ya trabajando? Espero que algún día los responsables de estos garrafales errores que costaron enormes dispendios de recursos rindan cuentas por todas sus tonterías.

Independiente a esto, todo fluyó de maravilla, al momento vamos volando y veremos que nos depara el destino en la Feria de Turismo de Madrid que está por comenzar.

Finalmente comentar como área de oportunidad paranuestro aeropuerto, el agilizar el proceso de llegada internacional y la revisión de documentos migratorios, ya que estos detalles siempre dejan comentarios negativos con nuestros visitantes. También remarcar que los policías de esa zona con sus indicaciones y formas, son los principales enemigos del turismo en Zacatecas, ojalá se les capacitara para brindar una atención más cálida. Luego no digan que nunca se comentó.

Espere la reseña de Fitur el sábado siguiente. Hasta la próxima.

Mi Jardín de Flores Por la Madre Teresa de Chalchihuites

"En su icónica novela 1984, George Orwell sentenció 'la guerra es la paz, la libertad es la esclavitud, la ignorancia es la fuerza', una realidad que hoy nos pone a temblar": Claudia Corichi García.

CHALCHIHUITES, ZAC.- Viernes 17 de enero de 2025. Glorifica mi alma el Señor y mi espíritu se llena de gozo al contemplar la bondad de Dios mi Salvador. Gracias, oh Señor, por mandarnos tu luz misericordiosa que nos permitió salir del oscuro túnel en que el perverso, corrupto, fraudulento y mendaz exgobernador, Alejandro Tello Cristerna, nos mantuvo desde el 12 de septiembre de 2016, hasta el 11 de septiembre 2021, que logramos salir con el poder del voto ciudadano v del milagroso Santo Niño de Atocha. Amén. P.D. Sólo que ahora estamos peor, la criminalidad continúa, además de la corrupción y la impunidad.

Fueron dos los Asesinatos en Fresnillo

"AYER, a plena luz del día, y en el centro de la cabecera municipal de Fresnillo, delincuentes armados llegaron a una Barbería ubicada en la calle 20 de Noviembre, esquina con Tlaxcala y lanzaron una lluvia de balas.

"UN HOMBRE cayó muerto al instante, otros dos resultaron heridos y paramédicos de Remeza y del Cuerpo de Bomberos y Protección Civil, los trasladaron al Hospital del Seguro Social, donde horas más tarde murió otro de los baleados.

-CREÍ QUE nomás había sido uno el asesinado-.

-ESO REPORTÓ el compañero Margarito, pero no: uno quedó muerto en el lugar de los hechos, otro más murió en el nosocomio del IMSS, según me comentó mi amigo el comandante y lo corroboré con el Informe Diario del Gobierno de México: 'Zacatecas 2 asesinatos'.

"Y COMO siempre sucede, no hay detenido alguno: ¡ya ni la chingan, la verdad!, ¿de que sirven los miles de guardias nacionales, soldados del Ejército Mexicano, policías municipales, estatales, servicios de inteligencia, que están en Fresnillo si nunca atrapan Infraganti a los narcosicario\$?

"¡NO MAMEN, el ataque armado fue a plena luz del día y en pleno centro de Fresnillo, cuna del gobernador David Monreal, del senador de la República Saúl Monreal y diputado federal Ricardo Monreal y ni así pueden brindar seguridad a los fresnillenses, ¿pues de qué se trata?

"SI ASÍ está el terruño de la familia más poderosa de Zacatecas, ¿cómo estará el resto del estado?

Mi Jardín de Flores

Fueron dos los Asesinatos por Extorsión

Por la Madre Teresa de Chalchihuites

Fueron dos los Asesinatos, Informa Gobierno de México



Víctimas reportadas por delito de homicidio (Fiscalías Estatales y Dependencias Federales)

Entidades	Enero 16
Aguascalientes	0
Baja California	5
Baja California Sur	0
Campeche	1
Chiapas	7
Chihuahua	4
Ciudad de México	4
Coahuila	0
Colima	2
Durango	0
Estado de México	3
Guanajuato	5
Guerrero	4
Hidalgo	0
Jalisco	4
Michoacán	3

Entidades	Enero 16
Morelos	5
Nayarit	0
Nuevo León	0
Oaxaca	0
Puebla	0
Querétaro	0
Quintana Roo	7
San Luis Potosí	0
Sinaloa	5
Sonora	3
Tabasco	2
Tamaulipas	1
Tlaxcala	0
Veracruz	4
Yucatán	0
Zacatecas	2
Total	59

¿No que ya no había extorsiones?



Ricardo Monreal Ávila



Saúl Monreal Ávila



David Monreal Ávila



Miguel Varela Pineda

-PARA LLORAR, don Roberto, para llorar-.

¿No que ya no Había Extorsiones?

"LO QUE las autoridades no nos informan, son los nombres de las víctimas, sólo trascendió de que el ataque armado fue a causa de que el propietario de la Barbería se negó a seguir pagando 'el derecho de piso', y el narco se vengó matando gente, ahora sí que acabaron con una fuente de trabajo y dos vidas, ¿no que ya no había extorsiones?

"¡SON mamadas!, ni las mineras están seguras en Zacatecas, este gobierno resultó igual o peor que el de Alex, que también nos timó prometiendo que habría paz y tranquilidad, y que si no lo lograba se iba".

-PUES sí, el méndigo nariz de cacahuate se fue, pero hasta que terminó su gobierno y con las alforjas llenas de billetes, más que suficientes para montar una constructora, 'hacer casitas y venderlas', como el propio 'RaTello' lo dijo-.

-DON David ya lleva más de la mitad de su sexenio y no se ve mejoría en Zacatecas, que cada día está peor, ¿no hasta se perdieron casi 6 mil empleos formales el año pasado?-.

-PIERDE EL pueblo, pero también el gobierno municipal, estatal y federal: todos perdemos por culpa de un gobierno inepto, corrupto e impune-.

-ELÚNICO que no pierde es don David, por eso anda risa y risa y diciendo 'los quiero bien mucho'-.

-¡INFELIZ, no se cansa de burlarse del pueblo, el David ya no quiere ni a su sombra, ¡cómo cambió nomás llegó a la gubernatura!-.

Esas Carreteras!

-ME DICEN que las carreteras de la entidad, además de peligrosas, son inseguras, que todos los días hay asaltos y accidentes, sólo que no los dan a conocer porque espantan al turismo.

"AYER cuatro mujeres viajaban en una camioneta Ford Escape, por la carretera Fresnillo-Plateros, a eso de las 2:00 de la tarde y por culpa de unos baches volcaron y las cuatro resultaron lesionadas, por lo que fueron internadas en el Hospital General".

-TODOS LOS daños ocasionados por lo mal que están las carreteras, los debería de cubrir el gobierno estatal o el federal, pues es su obligación mantener en buen estado las carreteras, ya que pa'todo cobran y paganos impuestos.

Pasa a la Página 6 🕨

◀ Viene de la Página 5

-LA OTRA vez me decía un 'parásito' que mucha gente no paga impuestos y le contesté que todos pagábamos impuestos que nadie escapaba, que todos estábamos dentro: pagamos impuestos hasta por los "choninos" que compramos, pues ya traen el IVA agregado: todo lo que compramos trae su impuesto: una falda, una blusa, zapatos, medias... ¡todo! ¡Estamos cautivos!, entonces si a causa del mal estado de las carreteras hay accidentes, el gobierno debería de pagar los daños, porque no se vale que se roben los impuestos que paga el pueblo para tener la infraestructura en buen estado, como sucede en otros países-.

Ya Comenzó el Relajo por el Segundo Piso

"José Luis de la Peña Alonso, secretario de Obras Pública, reconoce, en entrevista con nuestro Diario Pagina 24 Zacatecas, que el transito de vehículos sobre el bulevar Metropolitano en la capital del estado se intensifica, no por el aumento de vehículos, sino por los trabajos preliminares de construcción del segundo piso".

-Y ESO que apenas comienzan; dicen los que saben que conforme vaya tomando forma ese elefante blanco, el tránsito vehicular será un caos, lo que provocará más el encono entre la población-.

-TODO mundo apuesta que esa obra no será terminada en el gobierno de don David y que eso del 'robo del siglo', como la llama don Miguel Varela Pinedo, alcalde de Zacatecas, es muy cierto, porque su costo va a aumentar conforme avance el tiempo porque todo está subiendo y en el gobierno no consideraron la inflación-.

-LO QUE va a suceder, es que será el Partido el que pague la vajilla entera que romperá el David por su empecinamiento de construir esa 'pendejada': la gente está muy molesta por ese 'dispendio' y habrá voto de castigo y será peor si se les ocurre imponer como candidato a otro Monreal; la gente ya comienza a decir: 'Ricardo, vaya; David... vaya: Saúl... vaya, pero a la ¡tiznada!'-.

-Y RAZÓN no le falta, dos monreales fueron suficientes, aunque 'El Monris' no estuvo tan mal, pero luego se perdió por su desmedida ambición de ser Presidente de México-

-FUE SU sueño imposible, a lo mejor hubiera llegado si hubiera sido más ecuánime, pero su ambición y traiciones le echaron a perder el sueño de su vida: ser Presidente de México-.

-Y EN el pecado -hasta se hizo masónllevó la penitencia-.

-BUENO, yo me voy. Se quedan con Dios y María Santísima de Guadalupe-.

Historia y poder

La muchacha de Monterrey

MIGUEL ÁNGEL AGUILAR

éxico ha sufrido cruentas invasiones norteamericanas. intromisiones armadas guerrilleras con regimientos organizados. Recién estuve en la ciudad de Monterrey y tuve la oportunidad de visitar amigos y familiares, tugurios y mercados, museos y calles innombrables, sigue siendo sostén de la estima. argumento crucial para reedificar cualquier contienda y es entrañable y audaz, orgullosa y con su respectivo losartan, su chivito sacrificado, su frio apaciguado.

La invasión norteamericana a la ciudad de monterrey suscitada en septiembre de 1846 y combate casa por casa, el triunfo fue innegable para los mexicanos que sufrieron la muerte de 467 patriotas y frente a la derrota

de los estadounidenses con casi 550 bajas y en el Museo de la Batalla de ese año -recién inaugurado hará unos 8 meses- están los nombres de los mártires de ambos ejércitos, lo que se dice hermanó a uno y otros países en dicha tragedia intervencionista.

Resuena no la leyenda sino el hecho histórico de La Muchacha de Monterrey, aquella que en plena batalla salía a curar y alimentar tanto a los caídos del lado mexicano como a los mismitos gringos y que dieron fiel testimonio de la valentía, el arrojo, el humanismo y la paciencia de muchas muchachas regias que curaban a los heridos, andaban corriendo tras las balas en pos de agua y de pan y cuyas demostraciones por escrito quedaron en el registro de los soldados invasores que reconocían a esas muchachas enviadas por la mano de Dios y que muchas de ellas quedaron acribilladas en medio de las contiendas.

6 días duró dicha batalla.

En la primera división de regimiento de infantería sobresalen Joseph Wolf, George Beck, Thomas Perkins, Micah Hatch, J. Carroll, Francis Sheridan, Teniente Rankin Dilworth, del cuarto regimiento de infantería, Benjamin Bradt, Edward Carey, batallón Baltimore-Washigton, Joseph Worri, Patrick Obrien, Sargento Primero John Truscott y muchos más.

Y entre los Mexicanos QUE NUN-CA SERAN OLVIDADOS, batallones y regimientos de San Luis Potosty. Zacatecas, Morelia, figuran del tercer regimiento ligero de infantería Mariano Barreto, Félix Castillo, Carlos José, José María García, cabo Rafael Robledo, José María Ávalos, Miguel Sermeño, Pedro León, Bartolo Lago; batallón activo de San Luis: sargento primero Martin Santa Cruz, Gabino Cerezo, de Zacatecas, Fermín Aguilar, Dionisio Aviña, José Villalobos, entre otros como Nicolas Campos, Luciano Estrada y del regimiento de caballería Hipólito Jara y Juan Soto.

Hay canciones en la copla popular, recordatorios, grandes relatos, leyendas y murmullos de lo que en esa ocasión protagonizaron Zachary Taylor y Pedro Ampudia, generalazos de motivos controvertidos en pos de la victoria.

Hoy a diario se menciona en muchos corrillos de la posibilidad de que el ejército estadounidense invada nuestro país.

Ya saben lo que les espera,

Además -hemos insistido- si quieren erradicar a los más de 40 cárteles del crimen organizado que operan en el país,- que ellos alentaron, promovieron y condujeron junto a la corrupta clase política mexicana del pripanismo ratero enloquecido durante más de 50 años- deberían primero sacarlos de las más de 200 ciudades norteamericanas en donde traman de todo junto a los grandes capos del vecino y enjundioso país.

La dictadura de la burguesía monopólica de Estados Unidos

BENJAMÍN MOCTEZUMA LONGORIA

os reiterados incendios en algunas regiones de Estados Unidos en particular en el estado de California, que en la actual temporada no tienen precedentes, evidencia la ausencia de programas preventivos debido a que el cuidado de la naturaleza no figura como tarea importante del gobierno norteamericano. Tampoco le importa ciertos sectores sociales, más si son trabajadores migrantes. No se tienta el corazón por los miles de muertos de las guerras que promueve o patrocina en otras naciones. Ni siquiera ha mostrado preocupación real por los cien mil jóvenes estadounidenses que anualmente pierden la vida por el consumo de fentanilo.

El gobierno de la Unión Americana sólo tiene ojos para los grandes monopolios, son quienes financian las campañas electorales de los dos únicos partidos que, para colmo de males, son de derecha. Puede verse, de manera cristalina, que el modelo político de EEUU no tiene espacios políticos que represente los intereses de su clase trabajadora y sectores populares. Por eso, en las condiciones actuales, es impensable la existencia oficial de un partido de izquierda. Su "democracia" es una auténtica dictadura de la burguesía monopólica; Vale decir: una democracia imperial.

En la medida en que los monopolios financian las campañas electorales, en esa proporción definen la agenda gubernamental. Los candidatos de elección popular cargan con una gran presión por recaudar recursos privados para financiar sus campañas y ningún organismo interfiere, establece control o exige transparentar monto y origen. Los compromisos son entre el candidato y el que patrocina. Entre los patrocinadores está la industria farmacéutica que produce, distribuye y vende drogas autorizadas; también se encuentra la industria armamentista, la automotriz, la banca, el cine, etcétera. Ellos financian y condicionan las políticas públicas.

Pese a que la iniciativa privada, que en el caso de Estados Unidos, está integrada por monopolios internacionales sedientos de "conquistar otras tierras" a las cuales acosar, invadir y colonizar para saquear sus riquezas y, en el mejor de los casos invertir para explotar a sus aborígenes. La clase política no es una expresión total y automática de la enorme voracidad capitalista. Las esferas de gobierno, de repente funciona regulando y conteniendo la insaciable hambre de ganancia dentro y fuera del país.

En la voz de Joe Biden, con el

inminente gobierno de Donald Trump se denota un salto de los empresarios de sus negocios a la política y a la administración pública. El propio Donald Trump es un empresario que, en aras de acrecentar su riqueza ha estado en medio de los escándalos por rehusarse en el pago de impuesto. Dice no creer en el calentamiento global. En su anterior administración autorizó la perforación de pozos petroleros en Alaska y la construcción del Oleoducto Keystone XL, éste último cancelado por Joe Biden v ambos criticados por ambientalistas y científicos.

Para Donald Trump la tarea es hacer riqueza sin importar el origen legal o ilegal, aumentar las ganancias. Es un empresario tramposo que entró a la política para defender sus intereses, piensa y actúa como tal. Sus expresiones clasistas y racistas, así como su odio a los migrantes son totalmente congruentes con la clase social de la que forma parte. No puede esperarse benevolencia convencida en él, salvo la que imponga un gran movimiento social, como el que pudieran levantar los migrantes latinoamericanos. En este personaje es impensable un lema como ese de que "por el bien de todos primero los pobres". Todo lo contrario.

En mi artículo anterior, hablé de la hipocresía del gobierno de Estados Unidos respecto al combate a la delincuencia organizada. El gobierno de esa nación no persigue a ningún capo gringo que, sin duda alguna, es un gran capitalista, con lavado de dinero en los bancos y la fachada de un negocio formal para ocultar las actividades económicas ilícitas, como la compra, distribución y venta de fentanilo.

Donald Trump no va a combatir el narcotráfico en EEUU porque es atentar contra la ganancia de esa actividad ilegal monopolizada por sus amigos de clase social. No va a combatir el tráfico de armas, afectaría el crecimiento económico deseado. Permitir la venta de armas destructivas no les produce preocupación moral. Justo ahora, no se percibe gran interés por combatir los incendios de California. Hacerlo es un gasto que no genera ganancia. Al Gobierno de México le ha interesado más.

Está claro, la mayor parte de la atención gubernamental y de sus los recursos de esa nación se direccionan a las guerras. Estas, de por sí, ya le representa la realización de la ganancia al sector empresarial bélico. Al propio tiempo, las guerras les permiten dominar, someter y saquear a otras naciones, garantizando un proceso más rápido de acumulación y centralización de capitales. Se podrán percatar que el gobierno norteamericano suele criticar lo que es.

Rayuela

200 años de ser el Estado libre y soberano de Zacatecas.

RAMONA VERDE



ESPERANZADOS, **ALCALDES TRAS LA** PLENARIA.

Luego del pesado viaje exprés que se aventaron poco más de una treintena de alcaldes zacatecanos a la

CDMX para encontrarse con la presidenta **CLAUDIA SHEINBAUM** en la Plenaria Nacional Municipalista, regresaron con la esperanza de que alguna de sus peticiones sean consideradas para llevar mejoras a sus municipios. Sin embargo, quienes fueron, se quedaron con las ganas de saludar personalmente a la jefa del Ejecutivo Federal y entregarle en mano los proyectos que traían, pues si bien es cierto, reconocen su apertura para reunirse con los alcaldes de todas las fracciones políticas, también es cierto que no hubo la cercanía que esperaban y tuvieron que buscar a los funcionarios federales para que recibieran sus cartitas, cual fecha navideña, con la esperanza de que más pronto que tarde, alguien les dé la buena noticia de que su petición será atendida. Yo les recomendaría que se consigan un sillón cómodo y se sienten a esperar... digo, pa'que no se cansen...

DESAIRAN DIPUTADOS EVENTO SOLEMNE.

En el solemne evento que se llevó a cabo ayer en el Congreso del estado, varios de esos cómodos sillones que sirven para que no se cansen nuestros diputados, lucieron solos. El cumpleaños número 200 de la Constitución Política del Estado de Zacatecas no resultó suficientemente importante como para que el Pleno le hiciera honor al nombre y estuvieran los 30 legisladores. Total, si se iba a contar con la representación del Poder Legislativo en manos de la diputada DAYANNE CRUZ, del PRI, para completar la tercia de poderes con el gobernador DAVID MONREAL y el magistrado presidente CARLOS VILLEGAS, qué más da si faltaban algunos cuantos. De esos que faltaron, la mayoría fueron de oposición, por eso no es comprensible que pidan sensibilidad política... 'tan viendo...

SEGUIRÁ LA COLECTA DE VÍVERES EN **EL CONGRESO.**

Por cierto, la colecta de víveres, ropa abrigadora y cobijas, que emprendieron reporteras y reporteras de medios de información de Zacatecas aún continúa y el Congreso del estado seguirá siendo la sede para quien guste desprenderse un poco de lo que tenga. En esta primera entrega, resulta que también la diputada RUTH CALDERÓN BABÚN hizo una aportación y considera pertinente aclararlo para que no se diga que le duele el codo y solo la diputada RENATA ÁVILA se cuelgue una medallita por desprendida. El detalle de no haberla considerado fue porque su ayuda llegó después de que los reporteros recogieron lo que había y fueron a repartirlo a las colonias; pero no hay aguite, dice. Con lo que ella llevó se empieza una nueva colecta y ojalá sensibilice a sus homólogos para que también se pongan la del Puebla...

CELEBRA SU CUMPLE

Ayer, el diputado federal JOSÉ NARRO **CÉSPEDES** celebró su

cumpleaños acostumbrado, como siempre, a hacerlo trabajando y entre taco y taco, atendía llamadas y contestaba mensajes porque estaba revisando detalles del foro que se realizará hoy en el teatro Calderón, para dar a conocer el Plan Nacional Hídrico del Gobierno Federal. A este foro, en el que también participa en su organización el diputado local ALFREDO FEMAT. asistirá el legislador federal ALONSO RAMÍREZ CUÉLLAR, que se supone que trae al dedillo este tema y NARRO reforzará la información de interés para el campo zacatecano. Así, arropado en una hacienda en la comunidad Bañuelos, en Guadalupe, algunos alcaldes, líderes de municipios y gente cercana, lo felicitó por sus 66 primaveras.



EL ESPECTADOR





Terapeuta Existencial

BRAVO

Correo: cypesc@gmail.com

Ser y tener

"El lucro, la fama y el poder"

onald Trump disfrutará de su segunda investidura como presidente de Estados Unidos y antes de hacerlo, ya había perpetrado varios comentarios que como es su costumbre, lo colmaron de reflectores, posicionándolo en el centro de atención. Entre ellos, destaca sus insinuaciones basadas en el hecho de querer tomar el control de países como Canadá, Groenlandia y el Canal de Panamá.

Ya en algún momento Erich Fromm marcó la diferencia que radica entre Ser y Tener. Existe un interés por las personas y otro interés por las cosas. Cuando Trump refiere la posibilidad de un logro por tomar control de otros países, refleja la orientación de "tener", una actitud característica del mundo industrial y de la cosmovisión americana. Fijada en el lucro, la fama y el poder, convirtiéndose en un problema dominante para la sociedad. Con la facilidad con que él se expresa, lo hace también un hombre cuando estaciona su coche en un espacio que fue creado solo para personas con alguna discapacidad o limitación. Esa persona se estaciona ahí, porque siente "tener" el poder de hacerlo, sin importarle las limitaciones y condiciones de otras personas.

Cuando Trump insinúa querer incluir a un país como Canadá, no piensa en las personas que viven en Canadá, piensa en los beneficios que ganara con poder "tener" a un país como Canadá. Lo mismo pasa con un hombre que dice; yo voy a "tener" a esa mujer para mí, igual que Trump, no le interesa esa persona, ni siquiera si ella quiere o no ser incluida en la vida de quien dice que la quiere "tener", porque solo piensa en poseer.

> CONTINÚA LEYENDO DA CLICK AQUÍ



LAS OPINIONES PLASMADAS EN LAS COLABORACIONES SON RESPONSABILIDAD DE CADA AUTOR, ASÍ COMO SU ESTILO DE ESCRITURA. ECODIARIO ZACATECAS SÓLO ES UNA PLATAFORMA DIGITAL PARA DARLAS A CONOCER A SUS LECTORES.